

Garaikoetxea también se siente acosado

Al igual que Arzalluz, denuncia "una ofensiva contra el nacionalismo"

Pamplona/D16.—El presidente de Eusko Alkartasuna, Carlos Garaikoetxea, denunció ayer la existencia de "una ofensiva contra el nacionalismo vasco, sin precedentes desde la transición democrática", que se viene desplegando desde los medios informativos, especialmente los audiovisuales, y determinados círculos de "sedicentes intelectuales que tratan de manipular el concepto del nacionalismo".

Garaikoetxea empleó así similares opiniones a las utilizadas hace semanas por Xabier Arzalluz, quien también denunció un acoso hacia lo vasco.

El líder de Eusko Alkartasuna y ex lehendakari vasco crítico, en el transcurso de su intervención en el Foro de Debate celebrado en Pamplona, con el que se cerró el ciclo de ponencias del mes de diciembre dedicado al na-

cionalismo vasco y su papel en la sociedad, las contradicciones de "esos observadores políticos que desde las tribunas de opinión afirman que el nacionalismo estaba superado, y que ahora se han lanzado a proponer reformas en las leyes electorales para intentar frenar el ascenso de los nacionalismos en el Estado".

Tras deslegitimar las concepciones esencialistas que

derivan hacia posiciones imperialistas o actitudes dogmáticas y sectarias que se dan tanto en el nacionalismo español como en las proclamas del MLNV, el presidente de EA defendió "el carácter radicalmente democrático del nacionalismo vasco". El líder de EA fundamentó ese carácter en "la voluntad de los ciudadanos para adherirse a un proyecto político común y lle-

gar hasta las últimas consecuencias en nuestro sentido democrático, frente a otras actitudes imperativas de uno u otro signo".

Asimismo, reivindicó "el respeto al pluralismo ideológico de la sociedad, incluso dentro del nacionalismo vasco", y reclamó la necesidad de que existan espacios de centro derecha y centro izquierda dentro del propio abertzalismo. A lo largo de su ponencia, Carlos Garaikoetxea también abogó por hacer compatible "la legítima defensa y reivindicación de un proyecto nacional de autogobierno para todo el pueblo vasco con el ejercicio responsable de la acción política y de gobierno en el marco autonómico actual, incluso en las instituciones que no nos gustan, pero que hay que respetar porque emanan de la voluntad mayoritaria", subrayó el presidente de EA.

El PNV echa al PP del pacto de gobierno de Bilbao

Los populares aseguran que es una rabieta con tintes electoralistas

Bilbao/D16.—El alcalde de Bilbao, el peneuvista Josu Ortuondo, certificó ayer una ruptura anunciada al dar por terminado el pacto de gobierno que el PNV y el PP venían manteniendo en el Ayuntamiento bilbaíno.

La decisión se adoptó tras mantener las Ejecutivas territoriales de ambas formaciones políticas una reunión a primera hora de la mañana de ayer, donde se trató la situación creada en el Consistorio de la capital vizcaína en los últimos días. Las relaciones entre ambos partidos se hicieron críticas tras la denuncia que realizaron los populares contra los chóferes del Consistorio, que, según el PP, se negaban a cumplir

la polémica sobre los chóferes del Ayuntamiento haya incidido en la decisión de los nacionalistas vascos. Mientras Javier Atutxa habló de "desgobierno y deslealtad" por parte de los populares, Ortuondo llegó a señalar que el Gobierno en el Ayuntamiento había sido en los dos últimos años "un martirio". "No se puede ser al mismo tiempo gobierno y oposición", afirmó tajante el alcalde bilbaíno.

El portavoz peneuvista en el Congreso, Iñaki Anasagasti, dejó claro que la decisión de Ortuondo no afectará para nada al pacto que populares y nacionalistas vascos mantienen en el Gobierno central. Anasagasti indicó que la rup-

tura en Bilbao se debe única y exclusivamente a la actitud del grupo de concejales del PP, "con una Ascensión Pastor al frente que no tiene ni idea de política, ya que no se puede estar en el Gobierno y en la oposición a la vez". El portavoz vasco —quien desveló que la situación ya había sido advertida al vi-

Anasagasti asegura que la ruptura del acuerdo no afectará a las relaciones con el Gobierno central

El PNV necesitará ahora el apoyo de socialistas y Grupo Mixto

sus servicios para los ediles de su partido por miedo a los atentados de ETA.

Las diferentes formaciones políticas, entre ellas el PNV, que se mostró especialmente molesto ya que comparte las responsabilidades de gobierno local con el PP, acusaron a los populares de hacer "electoralismo" con este

asunto. Las crispaciones se hicieron patentes ayer mismo, en el pleno municipal, en el marco de una situación que desembocó en la ruptura del pacto de gobierno.

El presidente del PNV en Vizcaya, Javier Atutxa, justificó la decisión de su partido de romper el pacto con el PP, al señalar que es "la culminación de una serie de desencuentros y deslealtades" por parte de algunos de los concejales populares.

Atutxa indicó, no obstante, que las relaciones con la Ejecutiva regional del PP son "excelentes" y descartó que la situación de la capital vizcaína pueda afectar a futuros acuerdos con los populares vascos.

Por su parte, Josu Ortuondo indicó que la crisis no se hubiera producido si "algunos" ediles del PP hubieran seguido las directrices de su formación política. El alcalde rechazó que

cepresidente Cascos —agregó que la ruptura no debe interpretarse como que el PNV está nervioso ante las expectativas electorales del PP. Sin embargo, para el presidente de los populares vascos, Carlos Iturgaiz, ésta es precisamente la causa de la escisión.

La decisión política deja al PNV con siete escaños en el Ayuntamiento, de forma que sólo el apoyo de socialistas vascos y alguna otra formación del Grupo Mixto podría hacerle recuperar la mayoría parlamentaria. Los nacionalistas vascos intentarán formar una nueva coalición en el ayuntamiento de Bilbao, con mayoría "suficiente", antes del próximo 6 de enero. De momento, el secretario general de los socialistas alaveses y portavoz del grupo juntero en las Juntas de Alava, ya ha anunciado que su formación no apoyará los presupuestos forales.



REFLEXIONES El presidente de EA, Carlos Garaikoetxea, asegura que se pretende evitar que el nacionalismo cope algunos puntos del Estado.

"No existen planes contra ETA"

El PSE-EE reclama a populares y peneuvistas una política antiterrorista

Vitoria/D16.—El secretario general del PSE-EE de Álava, Fernando Buesa, exigió ayer al PP y al PNV que pacten políticas contra el terrorismo porque, a su juicio, no es posible seguir con la situación actual en la que los dos partidos "no acuerdan" nada en esta materia, añadiendo que, ahora, "los nacionalistas no tienen política contra la violencia".

Buesa dio cuenta de los puntos trata-

dos en la reunión que la Comisión Ejecutiva de la formación en Álava mantuvo ayer, entre los cuales se insistió en la necesidad de defender la democracia y la libertad, por lo que indicó que "el terrorismo ha de ser combatido por los Gobiernos" y anunció que serán exigentes "para que el Ejecutivo vasco tenga políticas contra el terrorismo que hoy no tiene y que pacte con el Gobierno de Madrid,

que es el único que las tiene". Buesa añadió que "no es posible seguir con esta situación en la que ni el Gobierno vasco, ni el español acuerdan políticas, ni PNV y PP acuerdan nada". En este sentido, consideró que "está bien acordar políticas de dinero, aunque más urgente es que se satisfagan las demandas de pactar políticas necesarias para combatir el terrorismo y el fascismo".

SUS 'ALIADOS'